

DEFINICIONES DE EXEGESIS Y EISEGESIS

Exégesis:

La exégesis es el proceso de interpretar un texto, especialmente uno religioso o literario, con el objetivo de comprender su significado original y la intención del autor. En el contexto de la Biblia, la exégesis implica un enfoque objetivo y sistemático para entender el texto bíblico tal como fue escrito por el autor original. Se basa en una investigación cuidadosa de la gramática, contexto histórico y cultural, y la estructura del texto con el propósito de descubrir su mensaje auténtico.

Eiségesis:

La eiségesis se refiere al acto de interpretar un texto, en particular uno religioso o literario, al insertar ideas, creencias o prejuicios personales en la lectura del texto. En contraste con la exégesis, la eiségesis es subjetiva y puede distorsionar el significado original del texto al hacer que se ajuste a las opiniones o creencias del intérprete en lugar de buscar comprender la intención del autor. Es importante destacar que la eiségesis a menudo se considera una práctica problemática, ya que puede llevar a interpretaciones erróneas o sesgadas del texto.

SINONIMOS

Sinónimos de Exégesis	Sinónimos de Eiségesis:
<ul style="list-style-type: none">• Interpretación• Análisis• Explicación• Esclarecimiento• Comentario• Exposición• Elucidación• Desglose	<ul style="list-style-type: none">• Interpretación subjetiva• Lectura sesgada• Imposición de creencias• Distorsión• Manipulación del texto• Interpretación personal• Extrapolación• Agregado de ideas personales

Es importante destacar que, en el contexto de la interpretación bíblica y la teología, "eiségesis" es un término que generalmente se asocia con una práctica negativa de interpretación, mientras que "exégesis" se refiere a un enfoque más objetivo y respetuoso del texto original. Por lo tanto, los sinónimos de "eiségesis" pueden enfatizar la subjetividad y la distorsión del significado original del texto.

DIFERENCIAS

Exégesis	Eiségesis
<ol style="list-style-type: none">1. Se refiere a un enfoque objetivo y sistemático de interpretación bíblica.2. Busca entender el significado del texto bíblico tal como fue escrito por el autor original.3. Se basa en la investigación cuidadosa de la gramática, contexto histórico y cultural, así como la estructura del texto.4. El objetivo principal es descubrir la intención original del autor bíblico y su mensaje.5. Utiliza herramientas como la lingüística, la crítica textual y la hermenéutica para una interpretación precisa.6. Es ampliamente aceptada en contextos académicos y teológicos como un método válido de estudio bíblico.7. Ayuda a los estudiosos y creyentes a comprender mejor la Palabra de Dios de manera objetiva.	<ol style="list-style-type: none">1. Implica una interpretación subjetiva de un texto bíblico.2. Inserta ideas personales o preconcebidas en la interpretación del texto.3. A menudo ignora el contexto original y busca que el texto respalde una opinión o creencia previa.4. El objetivo principal es respaldar una interpretación personal o doctrina específica.5. Puede ser influenciada por prejuicios personales o teológicos.6. A menudo es vista como una interpretación no confiable debido a su subjetividad.7. Puede llevar a interpretaciones erróneas o sesgadas del texto bíblico.

En resumen, la exégesis se enfoca en entender el texto bíblico tal como fue escrito originalmente, mientras que la eiségesis implica leer ideas personales en el texto, a menudo distorsionando su significado original. La exégesis es considerada un enfoque más objetivo y confiable para la interpretación bíblica.

PELIGROS DE LA EISEGESIS

La eiségesis presenta varios peligros y desafíos en el proceso de interpretación de textos, especialmente en el contexto de la Biblia y la teología. Algunos de los principales peligros de la eiségesis incluyen:

- **Distorsión del significado original:** La eiségesis puede distorsionar el significado original de un texto, ya que los intérpretes insertan sus propias ideas, creencias o prejuicios en la interpretación, en lugar de buscar entender la intención del autor.
- **Falta de objetividad:** La eiségesis carece de objetividad, ya que se basa en las opiniones del intérprete. Esto puede llevar a interpretaciones sesgadas y subjetivas del texto.
- **Creación de doctrinas falsas:** Cuando se practica la eiségesis, existe el riesgo de crear doctrinas o enseñanzas falsas que no tienen fundamento en el texto original. Esto puede dar lugar a malentendidos teológicos y confusiones en la fe.
- **Pérdida de autoridad del texto:** La eiségesis puede erosionar la autoridad del texto original, ya que los intérpretes pueden utilizar el texto para respaldar sus propias agendas en lugar de someterse a la autoridad de la Escritura.
- **Falta de consistencia:** Dado que la eiségesis permite interpretaciones subjetivas, los intérpretes pueden cambiar su interpretación de un texto a otro, lo que lleva a una falta de consistencia en la interpretación de la Biblia.
- **Desviación de la verdad:** La eiségesis puede llevar a desviarse de la verdad revelada en la Biblia, ya que los intérpretes pueden enfocarse en aspectos selectivos del texto para respaldar sus propias creencias, en lugar de abordar el texto en su totalidad.
- **Desconfianza en la interpretación:** Cuando se abusa de la eiségesis, puede llevar a una desconfianza generalizada en la interpretación bíblica, lo que puede debilitar la autoridad de la Biblia en la vida de las personas.

En resumen, la eiségesis representa un enfoque problemático de interpretación que puede llevar a malentendidos, distorsiones y confusiones en la interpretación de textos, incluida la Biblia. Es importante promover la exégesis, que busca comprender el significado original de los textos de manera objetiva y basada en una investigación cuidadosa.

"Porque Esdras había preparado su corazón para inquirir (Observación) la ley de Jehová y para cumplirla (Aplicación), y para enseñar (Interpretación) en Israel sus estatutos y decretos". Esdras 7:10